

Verbreitet sind die Rumänen nicht bloß in den russischen und österreichischen Nachbarländern, sondern auch in Makedonien und Thessalien, Albanien und Griechenland. Man zählt an 9 Mill., wovon 4,3 Mill. in Rumänien, 1,3 Mill. in Siebenbürgen, 1 Mill. in Ungarn, 200 000 in der Bukowina, 1,6 Mill. in Serbien und der Türkei, 1 Mill. im südlichen Rußland wohnen. Außerdem rechnet man in Rumänien 85 000 Slaven, 40 000 Deutsche, 30 000 Magyaren, 200 000 Zigeuner, 29 000 Bulgaren und 16 000 Türken (diese in der Dobrudscha), im ganzen 5 376 000 Einwohner. Die herrschende Kirche ist die griechische, unter 2 Erzbischöfen und 6 Bischöfen; sie hat eine Menge reicher Klöster, die große Verehrung genießen. Römische Katholiken sind es 114 000 unter einem Bischof; Protestanten 14 000, die in Bukarest, Jassy und Galatz eigene Kirchen haben; Juden 400 000, die erst seit 1879 sich der Emanzipation erfreuen. Dem König steht eine Deputierten-Kammer und ein Senat von Bojaren zur Seite. Er sucht nun in die Verwaltung des erst der Barbarei sich entringenden, von Parteien zerrißenen Landes preussische Ordnung zu bringen, wie auch bereits ein Eisenbahnetz (s. S. 518) den angebahnten Fortschritt bezeichnet. Einnahmen rechnet man (1882) 123 Mill. Lei (Franken), Staatsschulden 593 Mill. Das stehende Heer beträgt 20 000 Mann. Flagge: blau, gelb, rot.

XVIII. Das Kaiserthum Rußland (Russija).

§ 461. Um uns eine Vorstellung von der ungeheuren Ausdehnung des russischen Reiches zu machen, vergleichen wir dieselbe mit der Ausdehnung von Europa. Von den nahezu 10 Mill. qkm, welche die Fläche von Europa bilden, nimmt das europäische Rußland mehr als die Hälfte, nämlich fast 5 ½ Mill. qkm ein. Das ganze russische Reich in Europa und Asien zusammen umfaßt über 22 Mill. qkm, also fast das doppelte des chinesischen Reiches und mehr als das Doppelte von Europa. Nur das Großbritannische Reich, das sich über alle 5 Erdtheile erstreckt, kommt ihm ohngefähr gleich.

Diese Ausdehnung ist so gewaltig, daß von der äußersten Westgrenze in Polen bis zur äußersten Ostküste Sibiriens der gewöhnliche Reiseweg über 4000 St. beträgt — für eine Eisenbahnfahrt von 100 St. täglich (wenn eine bestünde) eine Reise von 40 Tagen, für die Sonne von 12 St.

Reisen wir beim europäischen Rußland, so beträgt die Ausdehnung seiner Grenzen 4432 M.: nämlich gegen Asien, längs der natürlichen Grenze (Ural-Gebirg und Fluß) im O. 580 d. M. und längs des Kautajus im S. 190 M.; gegen Rumänien 108, Osterreich-Ungarn 165, Preußen 159, Schweden und Norwegen 175 M. Seine Meeresgrenzen sind: gegen das Baltische Meer 910 M., das Eismeer und Weiße Meer 1224, das Kaspiische 455, das Schwarze 272, das Afrikanische Meer 198 Meilen.

Die Bevölkerung dagegen ist verhältnismäßig weit nicht so kolossal als die Ländermasse. Im europäischen Rußland kommen auf die genannten 5 ½ Mill. qkm 83 ½ Mill. Einw., also 15 auf 1 qkm (auf das ganze Reich mit fast 100 Mill. Einw. nur 4 ½ Einw. per qkm).